

DE L'USAGE  
DES  
EAUX THERMALES  
DANS LA GAULE

A L'EPOQUE ROMAINE (1).

---

C'est dans le plus ancien des livres, le Pentateuque, dans la Vulgate, du moins, que nous trouvons les eaux thermales mentionnées pour la première fois. Il y est dit que l'Iduméen Ana, antérieur de beaucoup à l'âge de Moïse, rencontra dans le désert une source d'eaux chaudes : *Iste et Ana qui invenit aquas calidas in solitudine, cum pasceret asinas Sebeon, patris sui*. Je ne vois pas qu'il soit parlé d'autres sources semblables dans les livres saints, quoique Josèphe signale celles d'*Emmaus*, bourg de Galilée célèbre dans l'Évangile, et celles de *Callirhoe* auxquelles Hérode-le-Grand essaya de recourir, peu de temps avant sa mort.

(1) Sous le titre d'*Études archéologiques sur les eaux thermales ou minérales de la Gaule, à l'époque romaine*, M. l'abbé Greppo a publié, voilà quelques mois déjà, un livre aussi curieux que savant, et dont nous n'avons pu encore parler à nos lecteurs. Afin de ne pas être plus longtemps en retard avec M. Greppo, nous reproduisons ici l'introduction de cet excellent livre, que l'on trouvera à la librairie de M. Savy, place Bellecour.